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涼を呼ぶ、夏の遊び
　7月6日（水）、三里塚なかよしひろばにおいて「1歳
タイム」が行われました。
　涼しげな雰囲気のある、色鮮やかな水を凍らせて
触れてみることで、冷たさを体感できる氷遊びや、
カラフルなボールプールなど、思い思いに遊びなが
ら、子ども同士でやりとりするほほ笑ましい姿もあ
りました。

主
な
内
容

令和4年6月定例会
❽ 一般質問
⓮ 政務活動費収支報告
⓯ 教えてうなりくん！！
⓰ 議会報告会を開催します

❷ 6月定例会ハイライト
❸ 常任委員会審査レポート
❺ 特別委員会審査レポート
❼ 議案と審議結果一覧



　令和4年6月定例会は、6月3日に招集され、
6月21日までの19日間の会期で開催しまし
た。定例会の初日には19議案が上程されま
した。
　一般質問は、6月7日から3日間、17人の
議員が登壇して行い、9日には人事案件1件
を同意しました。13日からは各常任委員会、
特別委員会が開かれました。
　最終日には、議案18件および発議案2件を
原案どおり可決・承認し、また、請願2件を
採択し、閉会しました。

【6月定例会の日程】
月　日 内　容

6月　3日（金）本会議（開会、会期の決定、全議案一括上程）
7日（火）本会議（一般質問）
8日（水）本会議（一般質問）

9日（木）本会議（一般質問、議案質疑、議案・請願・陳情審議、
委員会付託）

13日（月）新市場整備・輸出拠点化等調査特別委員会、
建設水道常任委員会

14日（火）空港対策・機能強化等推進特別委員会、
教育民生常任委員会

15日（水）JR成田駅西口・赤坂センター地区整備調査特別委員会、
経済環境常任委員会

16日（木）総務常任委員会
21日（火）本会議（会議録署名議員指名、議案・請願審議、閉会）

21議案を可決・同意・承認
令和4年度一般会計補正予算、中台小学校長寿命化改修工事請負契約の締結など

月　　　　ハイライト６ 定例会

国に意見書を提出
　委員会から提出された議案（発議案）を全会一致で可
決し、国に次の意見書を提出しました。

■�義務教育費国庫負担制度の堅持に関する意見書
■�国における2023年度教育予算拡充に関する意見書 意見書QRコード

意見書とは
　地方公共団体の公益に
関することについて、国政
に反映させるため、議会が
地方公共団体の機関として
の議会の意思を意見として
まとめた文書のこと。

　一般会計補正予算において、子宮頸がん予防ワク
チンの積極的勧

かん

奨
しょう

の差し控えにより接種機会を逃し
た方に対して接種を行うキャッチアップ接種を実施
するための経費などを増額しました。

（詳しくは、3ページへ）

子宮頸
けい

がん予防ワクチンの
接種に関する費用を増額

　新型コロナウイルス感染症により大きな影響を受
けている地域経済の回復などを目的として、令和3
年度に引き続き、プレミアム付商品券を発行します。

（詳しくは、4ページへ）

第3弾のなりた地域応援
プレミアム付商品券を発行

意見書の
全文はこちら
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委 員 会 審 査 レ ポ ー ト
※�本会議で委員会に付託された主な議案と審査内容の概要および報告された内容の一部を要約して紹介します。

総務常任委員会
子宮頸がんを予防するワクチン
の接種に関する予算等を審査
　議案8件をいずれも可決・承認しま
した。所管事務について2件の報告を
受けました。
議案
令和4年度一般会計補正予算
　子宮頸がん予防ワクチンの積極的勧
奨の差し控えによって接種機会を逃
した方に対して、令和4年度から令和
6年度まで、従来の定期接種の対象年
齢を超えて接種を行うキャッチアップ
接種を実施するための予防接種委託料
等の経費のほか、過去に定期接種を逃
し、対象年齢を過ぎてから自費で任意
接種を行った方や、キャッチアップ接
種開始後に委託医療機関外で接種した
方に対して、接種費用を助成するた
めの経費として1億1,329万2,000円、
農地の団地化の推進や営農技術の導入

等、主食用米から麦、大豆の生産への
転換の推進に要する経費として353万
円、新型コロナウイルス感染症対策を
徹底しながら学校での教育活動を実施
するため、オンライン授業等で使用す
る備品購入に係る経費として3,896万
5,000円の増額となり、補正後の予算
額は626億73万8,000円となります。
主な質疑

Q 子宮頸がん予防ワクチンを接種
するか迷っている方や不安を抱

いている方などに対する市の対応は。

A ワクチンに関する相談体制とし
て、接種すべきか判断できずに

困っている方や不安を抱いている方な
どに適切な情報提供が行えるよう、市
内の医療機関に対して、厚生労働省が
作成した医療従事者向けのパンフレッ
トを配布するとともに、成田市医師団
の会議を通じて対応をお願いしている。

また、ワクチン接種の判断の一助とな
るよう、7月30日に市内の産婦人科専
門医を講師に招き、市民を対象に、ワ
クチンの効果や安全性についての講演
会の開催を予定している。
市有財産の取得（水槽付消防ポンプ自
動車（Ⅰ－B））（注1）

　赤坂消防署に配備している水槽付消
防ポンプ自動車が購入から17年が経
過し、車両の老朽化および機能の低下
が著しいことから、新たに水槽付消防
ポンプ自動車（Ⅰ－B）を購入し、消防
体制の充実強化を図ります。

建築後40年が経過した 
中台小学校を改修
　議案4件をいずれも可決し、請願2
件を採択としました。所管事務につい
て4件の報告を受けました。
議案
中台小学校長寿命化改修工事請負契約
の締結
　構造体の劣化対策やライフラインの
更新などにより、建物の耐久性を高め
るとともに、多様な学習内容および学
習形態による活動が可能となる教育環

教育民生常任委員会
境を整備することを目的として、建築
後40年が経過した中台小学校の長寿
命化改修工事を行います。東棟・西棟
校舎は、鉄筋コンクリート3階建てで、
東棟1階には児童ホームを併設します。
なお、工事完了は令和5年7月31日を
予定しています。
主な質疑

Q 現在の学習に合った改修工事を
行うとのことだが、その内容は。

また、少人数学級への対応が求められ
ているが、今回の改修で対応が可能な
のか。

A 改修工事により、アクティブ・
ラーニング（注2）やICTを活用した

教育に対応するため、多目的教室など
を整備することとしている。また、児
童数が令和4年5月時点の172名から、
令和10年には約100名になると推計し
ており、教室数は充足していることか

ら、少人数学級に対応が可能である。
所管事務
成年後見支援センターの設置
　認知症などで判断能力が低下した高
齢者や、障がいにより判断が難しい方
が地域で安心して生活していくために、
必要な時に成年後見制度を利用する
ことができるよう支援するため、6月
1日付けで「成田市成年後見支援セン
ター」を福祉部高齢者福祉課内に設置
しました。センターでは、成年後見制
度の利用促進のため、申し立て手続き
の支援のほか、後見人の候補者を家庭
裁判所へ推薦することや、市民後見人
を育成します。また、成年後見制度に
関する広報や啓発のほか、親族や市民
後見人等の後見人の支援を実施すると
ともに、成年後見制度以外の支援が必
要な場合には、担当する相談窓口へ引
き継ぐとのことでした。

常任委員会①

（注2）アクティブ・ラーニング…課題の発見・解決に向けた主体的・協働的な学習を通じて子どもたちに自ら考えさせる学習手法。

（注1）水槽付消防ポンプ自動車（Ⅰ－Ｂ）…災害現場に到着するとすぐに放水できる消防車。水槽容量が1,500L以上2,000L未満で、ホースカーを積載している。

中台小学校

水槽付消防ポンプ自動車（Ⅰ－B）の
車両イメージ
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国家戦略特区（注3）の特例として 
緑地面積率等を緩和
　議案3件をいずれも可決しました。
所管事務について5件の報告を受けま
した。
議案
国家戦略特別区域法に基づく緑地面積
率等に係る準則を定める条例の制定
　国家戦略特区における工場立地規制
の特例を活用し、市内の各工業団地を
対象区域として、既存の条例で10％
以上等としている緑地面積率および環
境施設面積率を、共に1％以上に緩和
します。
主な質疑

Q 国家戦略特別区域工場等新増設
促進事業を活用するメリットは。

A 企業が設備投資しやすい環境が
整い、令和3年度に創設した再

投資奨励金の活用を促進することなど

経済環境常任委員会
により、工業団地内の企業の新増設や
再投資が加速し、さらなる産業振興と
安定した雇用の維持創出が図られると
考えている。
成田国際文化会館空調設備及び大ホー
ル特定天井落下防止対策等改修工事請
負契約の締結
　成田国際文化会館大ホールの特定天
井や老朽化の著しい空調設備等を改修
するために必要な建築工事と機械設備
工事を実施します。なお、工事完了は
令和5年5月31日を予定しています。
主な質疑

Q 特定天井の落下防止対策工事
で、落下防止ネットを設置する

工法を採用することとなった経過は。

A 天井部の改修については、工法
検討業務委託を実施し、安全

性・コスト・工期・意匠性・音響効果
の面から総合的に評価し、複数の工法
の中から最も評価の高かったネット工

法による落下防止措置を採用した。
所管事務
なりた地域応援プレミアム付商品券の
発行
　新型コロナウイルス感染症の影響を
受けている地域経済の回復と、地元商
店や飲食店における販売促進を図ると
ともに、地域の消費喚起および下支え
を目的として、1冊1万円で1万3,000
円分が利用できるプレミアム付商品券
を本年度も発行します。購入冊数は 
1人4冊までとし、8月より販売すると
のことでした。

成田国際文化会館大ホール

建築行為を伴わない既存住宅
を長期優良住宅（注4）として認定
　議案3件をいずれも可決し、陳情1
件を不採択としました。所管事務につ
いて2件の報告を受けました。
議案
手数料条例の一部改正
　建築行為を伴わない既存住宅を長期
優良住宅として認定する制度が創設さ
れることに伴い、当該制度に係る認定
事務の手数料を追加するなど、所要の

改正を行います。
東小学校跡地パークゴルフ場・複合施
設整備工事（雨水貯留槽及び造成工事）
請負契約の締結
　旧東小学校の跡地利用として、同跡
地とその周辺の土地において、スポー
ツツーリズムの推進や地域の活性化等
を図るため、パークゴルフ場を整備す
るに当たり、まず必要となる雨水貯留
槽の整備と造成工事を実施します。
主な質疑

Q 当初予算額と入札予定価格に大
幅な開きがあるが、その理由は。

A 当初予算要求時には、千葉県の
宅地開発等に伴う雨水排水・貯

留浸透計画策定の手引で定める流出係
数に基づき、雨水貯留槽の貯留容量を
計算していたが、成田市開発行為等の

建設水道常任委員会
手続等に関する手引きで定める流出係
数もあることから、再度、設計・積算
の見直しを行った結果、貯留容量が縮
減されたことが主な理由である。
所管事務

（仮称）東和田南部土地区画整理事業（注5）

の基本調査
　成田空港の更なる機能強化が進展す
る中、新たに設置を構想しているス
マートインターチェンジ（注6）や、市道
東
あずま

町
ちょう

吉倉線を活用した物流機能の強化
および空港周辺の産業促進に向けた都
市基盤整備を推進するため、東和田南
部地区において、まちづくりの基本方
針を定めた上で基本構想を策定すると
ともに、土地区画整理組合設立準備会
への技術的支援を目的として、基本調
査を実施したとのことでした。

委 員 会 審 査 レ ポ ー ト
常任委員会②

※�本会議で委員会に付託された主な議案と審査内容の概要および報告された内容の一部を要約して紹介します。

（注4）長期優良住宅…長期にわたり良好な状態で使用するための措置が講じられた優良な住宅。
（注5）土地区画整理事業…整備が必要とされている市街地においてその一定の区域内で、土地所有者等からその所有土地等の面積や位置などに応じて、少しずつ土地を提供（減歩）し
てもらい、これを道路・公園などの公共施設用地等に充て、整備することにより、残りの土地（宅地）の利用価値を高め、健全な市街地とする事業。
（注6）スマートインターチェンジ…高速道路の本線やサービスエリア、パーキングエリア、バスストップから乗り降りができるように設置されるインターチェンジ。

（注3）国家戦略特区…世界で一番ビジネスをしやすい環境を作ることを目的に、地域や分野を限定することで、大胆な規制・制度の緩和や税制面の優遇を行う規制改革制度。成田市は、
平成26年5月1日に東京圏の一部として国家戦略特区に指定された。
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空港対策・機能強化等推進特別委員会

航空旅客需要の回復を2025年
に後ろ倒し
報告
成田空港の現状等
　航空需要動向における旅客数につい
て、国際線は低調な状況が続いている
ものの、国内線は徐々に回復の傾向が
見られ、国際航空貨物量は前年度比
125％で、年度として過去最高を更新
し、堅調な状況が続いているとのこと
でした。I

イ ア タ

ATA（注7）の航空需要予測につ
いては、これまで航空旅客需要の回復
を2023年としていたところ、最新の
予測では、一部の国における現状の入
国制限の厳格化を踏まえ、需要の回復
を1年後ろ倒しし、2024年としてお
り、特にアジア太平洋地域では、中国
の入国制限の撤廃が遅れている状況を
鑑み、需要の回復をさらに1年後ろ倒

しし、2025年としているとのことで
した。水際対策強化への主な対応につ
いては、検疫検査スペースの確保、検
疫検査環境の整備、旅客への周知等の
協力を行っているとのことでした。
主な質疑

Q 水際対策について、従前は入国
時の検疫検査による滞留が生じ

ていたが、今回の入国制限の緩和に伴
い、検疫措置に変更はあるのか。

A 検疫措置の緩和については、過
去の入国時の検疫検査におけ

る陽性率等に応じて、国や地域を3グ
ループに分類し、最もリスクが低いグ
ループについては、ワクチン接種の有
無に関わらず、入国時の検査や自宅等
での待機を免除するなどの措置が講じ
られている。また、入国前に検疫手続
きの必要書類をアプリ上で事前登録す
ることにより、検疫手続きをスムーズ
に進めることができるファストトラッ
クが導入され、対策が講じられている。
中期経営計画の策定
　アジア経済圏での人口や経済の変動、
デジタル化の進展、国際情勢の不安定
化など、さまざまな環境変化が見込ま
れ、空港経営の在り方を大きく見直す
必要が生じていることを背景に中期経
営計画を策定し、将来像を実現するこ
とで、あらゆるステークホルダー（注8）

に対して、新たな提供価値を創造する
ことを目標としているとのことでした。

委 員 会 審 査 レ ポ ー ト
特別委員会①

※�本会議で委員会に付託された主な議案と審査内容の概要および報告された内容の一部を要約して紹介します。

新市場整備・輸出拠点化等調査特別委員会

新生成田市場での輸出が始まる
報告
卸売市場の再整備
　現在整備中の関連食品棟に入居す
る事業者の公募を行い、物販エリア2
社、飲食店エリア1社、計3社を新たに
関連事業者として選定しました。入居
者の決まっていない残りの5区画につ
いては、引き続き募集を行っていくと
のことでした。また、開場後初となる
イベント、「成田楽市」および「わたした

ごろのオープンを見込んでいる。
輸出拠点化推進事業
　アジア最大級の食品・飲料総合展示
会である「FOODEX JAPAN 2022」に、
千葉県などと共同で出展し、新市場の
PRや輸出に向けた商談を行ったとのこ
とでした。
主な質疑

Q 新市場開場後における農水産物
の輸出実績は。

A 令和3年度は、新市場の開場後
に増加し、新型コロナウイルス

感染症の影響が深刻であった令和2年
度と比べ、約2.4倍の2億1,370万円
となった。令和4年度4月は、令和3年
度と比べ約9倍、コロナ禍

か

前の令和元
年度と比べ、約3.5倍の6,010万円と
なっている。主な輸出品目として、青
果はサツマイモや長芋、タマネギなど、
水産はブリやタイ、マグロなどである。

（注7）IATA…国際航空運送協会。世界の航空会社で構成される業界団体。
（注8）ステークホルダー…企業などの組織が活動を行うことで影響を受ける利害関係者。

ちのまち成田フェア」を3月26日に開催
し、開場記念大売出しや生マグロ解体
ショーなどを行い、会場は多くの来場
者でにぎわったとのことでした。次回
の「成田楽市」は、日本航空株式会社と
連携し、千葉県内外の加工品等の販売
や折り紙飛行機教室などの子ども向け
イベントを行う「鶴マルシェ」と併せて、
7月23日に開催するとのことでした。
主な質疑

Q 建築資材等が高騰しているが、
関連食品棟の整備への影響はな

いのか。また、整備の進
しん

捗
ちょく

状況は。

A 建築資材等の高騰による、資材
の変更などの対応はしていない。

また、整備の進捗状況は、現在は当初
の計画どおり、基礎・土間工事を進め
ているほか、7月からは鉄骨建て方を
予定しており、入居する事業者の内装
工事の状況によるが、おおむね11月3月26日に開催した成田楽市

旅客への周知など、水際対策を強化
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JR成田駅西口・赤坂センター地区整備調査特別委員会

JR成田駅西口市有地の 
整備内容等を確認
報告
JR成田駅西口市有地活用推進事業
　現時点の施設の整備内容として、民
間施設棟の1階にはカフェなどの複数
の商業施設が出店する予定のほか、ペ
デストリアンデッキ（注9）へとつながる
エスカレーターを整備し、3階には
スーパーマーケットが出店予定であり、
4階から7階は賃貸マンションを整備
する計画となっているとのことでした。

また、民間施設棟の隣に整備する新設
の駐輪場棟は3階建てとなり、1階に
は駐輪場のほかに、駅前番所と公衆ト
イレを整備する計画となっているとの
ことでした。今後のスケジュールにつ
いては、現在、優先交渉権者と協議を
進めている施設の整備内容や市有地の
貸し付け条件などが調

ととの

い次第、基本
協定を締結する予定であり、協定締結
後は必要な予算措置を講じた上で事業
契約の締結や駐輪場の解体工事などを
経て、定期借地権の設定契約を締結し、
その後、施設整備の工事に着手すると
のことでした。
主な質疑

Q 駐輪場について、現行の位置か
ら駅前ロータリーの外側に移動

する配置計画となっているが、自転車
や歩行者の動線についての考えは。

A 自転車と歩行者の動線について
は、交錯することのないように、

新設する駐輪場棟への安全な動線を検
討していく。また、供用開始前から広
報やホームページ、現地に看板を設置
するなどして、事前の周知に努めてい
きたいと考えている。

Q バリアフリーの推進を事業の目
的としているが、既存のエレ

ベーターについて、車いすの方などが
利用しやすくなるような改修は考えて
いないのか。

A 既存のエレベーターは、現在の
ものを活用する計画としている

が、　駐輪場の建物が残る部分につい
ても一定の改修が必要と考えており、
エレベーターの使い勝手も含め、利便
性の向上が図られるよう検討していき
たい。なお、バリアフリーの推進につ
いては、民間施設棟に新たに上下のエ
スカレーターとエレベーターを整備す
るとともに、新設する駐輪場棟に多目
的トイレの設置などを計画している。

委 員 会 審 査 レ ポ ー ト
特別委員会②

※�本会議で委員会に付託された主な議案と審査内容の概要および報告された内容の一部を要約して紹介します。

JR成田駅西口

議会基本条例の検証を行いました
　議会の最高規範として定めた成田市議会基本条例では、
条例の目的が達成されているか検証することを規定して
います。
　平成27年4月1日の条例施行後、平成30年に実施した
議会基本条例の検証から4年が経過したため、これまで
の成田市議会の取り組みについて、条文ごとに実施状況
を整理し、今後の課題や方策を協議しました。

　今後は、この検証結果を基に、さ
らなる取り組みが求められるものに
ついては、速やかに検討を進めてま
いります。
　なお、検証結果については、市議
会ホームページでご覧いただけます。

　議会の在り方を市民に対して宣言するもので、議会
の「最高規範」といえるものです。北海道夕張市の破

は

綻
たん

で、議会が監視機能を果たせなかったことを受け、襟
を正そうと隣町の栗

くり

山
やま

町
ちょう

議会が2006年に制定しまし
た。以来、議会改革の柱として全国各地の議会が制定。
執行部とのなれ合いを排して競い合うといった趣旨で
議会の役割を再定義し、公開度を上げて説明責任を果
たすなど、活性化のための運営ルールを定めることが

特徴となっています。
　成田市議会では、議会のさらなる活性化と市民に開
かれた議会を目指すため、議会基本条例の制定に向け
て、平成25年9月17日に議会改革特別委員会を設置
し、約1年8カ月にわたり多くの協議を行い、平成26
年12月定例会最終日の本会議で「成田市議会基本条
例」を委員会発議により提案し、全員一致で可決して
います。

議会基本条例

（注9）ペデストリアンデッキ…橋上駅舎に広場の機能を併せ持ち、建物と接続して建設された通行専用の高架建築物。

議会基本条例QRコード

成田市議会基本条例
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議案と審議結果一覧
議 

案 

番 

号

件　名
（件名は一部省略しています）

議 

決 

結 

果

政友クラブ 豪政会 リベラル 公明党 共産党 虹
小
髙
　
夕
佳

葛
生
　
孝
浩

眞
野
　
義
行

藤
﨑
　
勇
一

伊
達
　
孝
紀

鳥
海
　
直
樹

星
野
慎
太
郎

神
﨑
　
　
勝

雨
宮
　
真
吾

秋
山
　
　
忍

荒
木
　
　
博

村
嶋
　
照
等

石
渡
　
孝
春

宇
都
宮
高
明

鬼
澤
　
雅
弘

飯
島
　
照
明

小
山
　
　
昭

神
﨑
　
利
一

上
田
　
信
博

大
和
　
義
己

海
保
　
茂
喜

伊
藤
　
竹
夫

油
田
　
　
清

一
山
　
貴
志

水
上
　
幸
彦

大
倉
富
重
雄

荒
川
さ
く
ら

鵜
澤
　
　
治

会
津
　
素
子

議　案
1 人権擁護委員の推薦（石

いし

井
い

　富
ふ

美
み

江
え

） 同意 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

2 成田市税賦課徴収条例等の一部を改正
する条例の制定 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

3 成田市都市計画税条例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

4 成田市手数料条例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

5 成田市予防接種健康被害調査委員会設
置条例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

6
成田市国家戦略特別区域法に基づく緑
地面積率等に係る準則を定める条例の
制定

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ×

7 専決処分の承認（成田市税賦課徴収条例
の一部改正＝専決第７号） 承認 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

8 専決処分の承認（成田市都市計画税条例
の一部改正＝専決第８号） 承認 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

9
成田国際文化会館空調設備及び大ホー
ル特定天井落下防止対策等改修工事（建
築工事）請負契約の締結

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

10
成田国際文化会館空調設備及び大ホー
ル特定天井落下防止対策等改修工事（機
械設備工事）請負契約の締結

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

11 成田市立中台小学校長寿命化改修工事
（建築工事）請負契約の締結 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

12 成田市立中台小学校長寿命化改修工事
（電気設備工事）請負契約の締結 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

13 成田市立中台小学校長寿命化改修工事
（機械設備工事）請負契約の締結 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

14 市有財産の取得（水槽付消防ポンプ自動
車（Ⅰ－Ｂ）） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

15 市有財産の取得（高規格救急自動車） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

16 市道路線の認定（不動ケ岡論田苅分線外
２路線） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

17 専決処分の承認（令和４年度成田市一般
会計補正予算（第２号）＝専決第11号） 承認 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

18 令和４年度成田市一般会計補正予算（第
３号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 退

19
東小学校跡地パークゴルフ場・複合施
設整備工事（雨水貯留槽及び造成工事）
請負契約の締結

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ×

発議案
1 義務教育費国庫負担制度の堅持に関す

る意見書 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

2 国における2023年度教育予算拡充に関
する意見書 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

請　願
1 「義務教育費国庫負担制度の堅持に関す

る意見書」採択に関する請願書 採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

2 「国における2023年度教育予算拡充に
関する意見書」採択に関する請願書 採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

※○＝賛成、×＝反対、退＝退席　※ 議長（雨宮　真吾）は採決に加わりません。 
※会派名の略称は次のとおり　リベラル＝リベラル成田、共産党＝日本共産党、虹＝虹と緑。

委員会で審査された陳情
▶「旧東小学校跡地パークゴルフ場整備事業」の見直しを求める陳情書　　         不採択〈建設水道常任委員会〉
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　市政に関する一般質問は、6月7日から6月9日までの3日間行われ、17
人の議員が登壇しました。集団感染発生の防止や感染リスク軽減のため、
議場への出席議員を調整しました。なお、飛

ひ

沫
まつ

飛散防止パネルが設置され
た演壇等では、マスクの着用は自由としています。質問と答弁の内容を要
約して掲載しています。

一般
質問

一般質問…議員が市政の方針
や考え方を市長などに聞くも
のです。

議員横にあるQRコードを
読み取ると、一般質問の
動画をご覧いただけます。

ここが

知りた
い！

　現在、成田空港のポテンシャルを
生かした産業の誘致・育成が求めら
れており、空港関連の産業施策に期
待が高まっている。機能強化により
想定される新たな人口の増加や企業
立地に向けて、本市では吉倉・久米
野地区、東和田南部地区、不動ケ岡
地区で土地区画整理事業が計画され
ている。特に、東和田南部土地区画
整理事業については、産業系の受け
皿となる土地利用を検討していると
のことだが、事業概要と進捗状況は。
　東和田南部地区では、空港と本市

　飛行コース直下に住む住民は、開
港以来、45年にわたり成田空港を発
着する航空機の騒音に悩まされてき
た。現在、本市や周辺自治体に対し、
空港周辺対策交付金（注10）が交付され
ているが、騒音に苦しむ住民一人一人
には、騒音被害に対する賠償は行われ
ていない。騒音の発生源者である空港
会社は、騒音被害住民一人一人に賠

の中心市街地を結ぶ新たな幹線道路
である市道東町吉倉線を地区の骨格
として位置付け、さらに東関東自動
車道への接続を構想しているスマー
トインターチェンジによる交通の優
位性を生かし、物流機能の強化や空
港周辺における産業促進に向けた都
市基盤整備を図るため、組合施行の
土地区画整理事業を計画している。
また、東和田南部地区土地区画整理
組合設立準備会では、まちづくりに
関して事業協力者の選定作業を進め
ており、事業化に向けて着実に進捗

償金を支払う責務があると考えるが、
賠償制度の創設に係る市の見解は。
　成田空港における騒音対策の制度
としては、騒防法に基づく防音工事
や騒特法に基づく移転補償が行われ
ている。本市はこれまでも関係機関
と連携し、防音工事の推進や工事内
容の充実に努めるほか、民家防音家
屋等維持管理費補助金、航空機騒音
地域補助金の交付や、空港周辺対策
交付金を活用し、優先的に道路関係、
農業関係などの基盤整備を図ってい
るところである。さらに、地区のに

しているところである。本市として
は、早期の組合設立に向けて、引き
続き準備会を支援するとともに、更
なる機能強化の進展を見据えて、新
たな産業用地の確保に努め、企業立
地が促進されるよう取り組んでいく。
▶企業立地と産業集積の取り組みは
▶新規就農者について
▶夜間騒音を評価できる指標の追加を

ぎわいの創出のため、さくらの山や
北羽鳥多目的広場等の整備など、騒
音地域の振興に取り組んでいる。本
市としては、今後もこれらの取り組
みを継続していくことにより、騒音
地域における生活環境の改善に努め
ていきたいと考えている。
▶�A滑走路の運用時間の延長を元に
戻して
▶東海第二原発の再稼働で30キロ
圏94万人の避難計画は
▶盛土規制法の運用で住民のいのち
と暮らしを守って

東和田南部土地区画整理事業の概要と進捗状況は

開港45年、騒音被害で賠償制度を

問

問

答

そ
の
他
の
質
問

そ
の
他
の
質
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まさる

 議員
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　治
おさむ

 議員

（注10）空港周辺対策交付金…成田国際空港株式会社が成田空港の円滑な運営を図るため、航空機の騒音等により生ずる障害の防止、空港周辺地域の整備、その他生活環境改善に資
する事業を行う空港周辺地方公共団体に対して交付する交付金。

答
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ここが知りたい　一般質問

（注11）人・農地プラン…それぞれの集落・地域において徹底的な話し合いを行い、集落・地域が抱える人と農地の問題を解決するための「未来の設計図」となる計画。

　日本の農水産物の一大輸出拠点と
して、本年1月に新生成田市場が開
場した。そこで、新生成田市場を核
に、空港周辺の土地利用規制の緩和
と自由貿易地域実現に向けての具体
的な政策を進めるときである。特に、
国が空港周辺の土地利用規制緩和に
ついて検討を進めることを決定した
今こそ、（仮称）成田小見川鹿島港線

　私は、平成13年12月定例会から
8回にわたりブックスタート事業の
実施を求めており、現在、本市の取
り組みは独自のスタイルとなってい
る。県内10自治体のみが未実施であ
るが、子育て支援の時代を迎え、全
国レベルの本来のブックスタート事
業を早期に開始してはどうか。また、
ブックスタート事業とセカンドブッ

インターチェンジの半径3キロ圏内
を国際物流拠点として位置付け、民
間企業と提携して具体的な整備に着
手すべきと提案するが、市の見解は。
　成田空港の更なる機能強化や圏央
道の延伸、近年の成田空港の貨物取
扱量の増加に伴い、物流事業者等の
本市への進出意欲が高まっており、
空港周辺への新規進出や再投資につ
いて、事業者から具体的な相談をい
ただくケースも増えている。その際
は、計画内容を伺うとともに、早期
の整備に向けて規制等があるのかを

成田駅西口の一画に設置することと
なった経緯がある。現在、参道口に
新たに喫煙所を設置する計画はない
が、喫煙マナーの向上を図り、望ま
ない受動喫煙の防止につなげられる
よう啓発活動に努めていく。また、
JR成田駅西口喫煙所については、駅
利用者への配慮のため、喫煙所の周
辺をパーティションで囲んでいるほ
か、喫煙所利用者に対するマナーの
啓発などの対応を行っている。健康
増進法における望まない受動喫煙に
配慮することとした規定に基づいた

ク事業の関係についての考えは。
　ブックスタート事業での絵本の配
布は、図書館サービス計画における
取り組みの一つとして検討するとし

確認している。このような事業者と
の対話から、必要な規制緩和やそれ
によって実施可能となるプロジェク
ト等について、内閣府に提案するな
ど、事業の実現に向けて国家戦略特
区制度等を活用した取り組みを続け
ていきたいと考えている。
▶日本最大の国際空港を有する成田
として、保健所機能の設置を
▶定住人口増加に向けてのまちづくり
のため、成田ニュータウンの再生を
▶デジタル化をはじめ、新しい社会
に対応するための市職員の育成を

運用が図られているものと考えてい
るが、たばこの煙が容易に漏れ出す
ことのないよう、現在進めているJR
成田駅西口市有地活用推進事業の進
捗とも併せながら検討していく。
▶広報なりたの全戸配布の考えは
▶小中義務教育学校の働き方改革は
▶食材高騰による学校給食への影響
と対応策は

ており、令和5年度からの実施に向
けて準備を進めていく。また、セカ
ンドブック事業は、おおむね3歳から
就学前の子どもに絵本を配布するも
ので、さらなる読書習慣へつながる
きっかけとなるよう、ブックスター
ト事業開始後の実施を検討していく。
▶人・農地プラン（注11）、農地の集約化、
認定事業者に係る措置への見解は
▶AI水道管劣化予測診断ツールおよび
衛星画像解析によるAI漏水調査を
▶生涯大学校・生涯大学院の在り方
の見直しを進め、より一層の充実を

新生成田市場を核に、国際物流拠点の整備を

JR成田駅周辺の喫煙所設置と受動喫煙防止対策は

本来のブックスタート事業の実施に向けて準備を

問

　JR成田駅参道口における密閉型
喫煙所の設置について、具体的対応
が必要であると感じるが、市の考え
は。また、JR成田駅西口は、多く
の児童生徒が登下校で利用している
が、階段横にある喫煙所の受動喫煙
防止対策の必要性について伺う。
　市民をはじめ、観光客や参拝客な
ど、利用者の多い参道口への喫煙所
の必要性は認識しているが、適切な
設置場所の確保が困難であったこと
や、多くの観光客が訪れる成田駅周
辺の景観の保持などの理由から、JR

問

問

答

答
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答

赤ちゃん相談時における市独自のブック
スタート事業開始（平成27年12月撮影）
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ここが知りたい　一般質問

　近年、全国の自治体でも注目度の
高い外来植物として、ナガミヒナゲ
シがある。発生場所は道路沿いが中
心で、簡単に触れられる環境は危険
であるとの指摘も受けており、子ど

　ゲノム編集作物を体内に取り込む
ことによる長期的な安全性に関する
情報が不十分な中、2021年から、
開発企業と販売企業がゲノム編集ト
マトの苗を希望する市民4,000人に
無償配布した。そして、2022年は
障がい児福祉施設へ、2023年は小
学校へ無償配布する計画を進めてお
り、これに対して、全国の生産者や

　新型コロナウイルスの影響やロシ
アのウクライナ侵略に加え、アベノ
ミクスの異次元金融緩和の継続が異
常な円安を引き起こし、物価高騰が
続いている。しかし、労働者の賃金
は上がらず、暮らしは厳しくなる一
方であり、物価高騰から生活を守る
ために、消費税5％への緊急減税が
必要である。また、2023年10月か

もたちが花を摘んで自宅に持ち帰っ
てきたという事例も聞いている。ナ
ガミヒナゲシは毒性もあるとのこと
だが、ホームページ等での注意喚起
の必要性について、見解は。
　ナガミヒナゲシは、現在では全国
に広く分布し、本市でも道路脇や住
宅の庭などに広く見られている。特
定外来生物や生態系被害防止外来種
ではないが、繁殖力が強く、農作物
や在来の植物と競合すると言われて
おり、観賞用に素手で花を摘むなど
したときに、葉や茎から出てくる乳

消費者団体が配布に反対する署名を
集め、自治体へ苗の受け取りを拒否
することを求める要望書の提出など
の運動を展開している。ゲノム編集
企業から学校へ、苗が無償配布され
るとのことだが、受け取るのか。

ら軽減税率に伴うインボイス制度が
始まることで、年間売り上げ1,000
万円以下の免税事業者が取引から
排除される危険がある。事業者の
58.9％が免税事業者となっており、
小規模零細企業、個人事業主、フリー
ランス（注14）など影響はとても大きい
ものである。消費税について、5％
への減税と免税事業者を取引から閉
め出すインボイス制度の中止を政府
に求めるべきと考えるが、見解は。
　インボイス制度の基本的な枠組み
は決定しているものの、実施に当たっ

液に触れると、かぶれる場合がある
とのことである。このようなことか
ら、ホームページ等で注意喚起を
行っている自治体もあると承知して
おり、本市においても、今後このよ
うな事例を参考に周知していく。
▶早産児、低出生体重児のケア体制は
▶新生児集中治療室（NICU）の環境は
▶世界早産児デーの積極的な啓発を

　現時点では、教育委員会に苗の配
布の依頼は届いていない。ゲノム編
集作物は多くが解明されていない部
分もあることから、今後、苗の配布
の依頼があった場合には、その目的
や内容などをよく精査した上で、対
応を検討していく。
▶�東小学校跡地パークゴルフ場建設
に伴う森林伐採面積は
▶�子どもがマスクを着用することに
よる弊害は
▶�公共施設の引用井戸水の水質管理
は、どのように行っているのか

ては適切な対応が講じられるものと
考えていることから、市から政府にイ
ンボイス制度の中止を要請する考え
はない。また、消費税については、今
後の超高齢化社会を迎えるに当たっ
ての社会保障の財源として必要不可
欠であり、国において議論されるべ
き課題であると考えていることから、
政府に減税を求める考えはない。
▶フリースクール通学費用補助とふれ
あいるーむ21の拡張で不登校支援を
▶パートナーシップ制度の導入を
▶市独自の出産支援制度を

ナガミヒナゲシに対する注意喚起を

無償配布されるゲノム編集（注12）作物の苗は受け取るのか

消費税5％への減税とインボイス制度（注13）の中止要請を
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（注12）ゲノム編集…生物が持つDNA上の遺伝情報を変化させる技術。

（注13）インボイス制度…令和5年10月1日から導入される消費税の仕入税額控除の方式。
（注14）フリーランス…会社など特定の組織に所属せず、個人で仕事を請け負う働き方。
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ナガミヒナゲシ
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ここが知りたい　一般質問

　こども家庭庁の発足が令和5年4月
と言われている。家庭の福祉・保健、
その他の支援など、国の権限が一元
化されるとのことであるが、業務の
対応について、市の考え方を伺う。
　こども家庭庁を創設するに当たっ
ての基本方針として、企画立案・総
合調整部門、成育部門、支援部門の
3部門体制とすることが閣議決定さ

　コロナ禍により外出の機会は減
り、体を動かすことも少なくなった。
このような状況の中、スポーツ庁が
公表した2021年の全国体力テスト
の結果において、小学5年生と中学
2年生の各男女の実技8種目で算出
する体力合計点は、いずれも2019
年度の値を下回り、男子は過去最低
となった。また、子どもの体力低

れている。本市では、平成21年度
に健康こども部を創設し、安心して
子どもを産み、健やかに育てること
ができる環境の整備に取り組んでき
た。具体的には、子育て世代包括支

ウクライナ避難民支援対策チームと
いう全庁組織が存在するが、市とし
てどのような体制を取るのか。
　現状では、提供できる住宅戸数な
ど具体的に公表できるものはない
が、支援に係る情報など、ホームペー
ジの充実に努めていく。また、プロ
ジェクトチームのような組織はない
が、住宅、子育て、教育、福祉など
避難民の受け入れの際に必要となる
支援について、避難民に関する合同
会議を開催し、利用できるサービス
や利用に当たり、課題になることと

下が単に数値だけでなく、けがや事
故に結び付いているという報告もあ
る。子どもの体力が低下している現
状において、市としてどのような対
策を行っているのか。
　現在、体育および保健体育の授業
においては、令和3年度に配布した
タブレット端末を活用し、運動の動
画を友達と共有し合うことで、教え
合い活動を活性化させ、児童生徒の
体育活動に対する興味・関心の涵

かん

養
よう

と主体的に学ぶ姿勢の育成を図った
上で、運動量の確保に努めている。

援センターにおいて切れ目ない支援
を行うほか、児童虐待への体制強化
として、子ども家庭総合支援拠点を
設置するなど、こども家庭庁が進め
ようとしている一元的、包括的な対
応に取り組んでいる。今後も、こど
も家庭庁を巡る国の動向を注視し、
引き続き教育委員会や関係機関など
と連携しながら適切に対応していく。
▶区・自治会活動支援の考え方は
▶ワクチン接種の考え方は
▶マイナンバーカード普及促進と国
の消費喚起施策活用の考え方は

その対応策について確認している。
その後も、関係各課へ情報共有を図
るとともに、個別事項については随
時調整しており、避難民の受け入れ
が決まった際など、必要な支援が迅
速に提供できる体制を取っていく。
▶平和啓発活動とは何か
▶学校教育現場でのロシアによるウ
クライナ侵攻問題への扱いは

また、授業以外の体育的行事や休み
時間などにおいても、各学校が感染
防止対策を講じ、取り組みを工夫す
ることで児童生徒の運動する機会を
確保できるよう努めている。今後、
さらに学校内外での規制緩和が進め
ば、運動の機会も増え、子どもたち
の体力はコロナ禍以前の状態に回復
するものと考えているが、教育委員
会としては、児童生徒の発達に即し
た具体的な目標を提示していくこと
で、体力向上を推進できるよう学校
を支援していく。

国の「こども家庭庁（注15）」発足と市の業務の考え方は

ウクライナ避難民の受け入れ体制の進捗状況は

児童生徒の体力低下防止対策は

問

　本市は、ウクライナ避難民の受け
入れ表明時に、市営住宅に限定せ
ず、成田ニュータウン内など民間か
らの借り上げも含めて、市中心部の
空き家を確保し、政府の要請や成田
空港からの避難民が入国した場合に
備え、国際空港からの移動距離が短
い立地を生かし、人道支援を進めて
いく旨の報道発表を行った。千葉市、
柏市、松戸市、船橋市、鎌ケ谷市な
どは、具体的な住居提供戸数や市独
自の生活支援金など、ホームページ
で公開している。また、松戸市には、
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（注15）こども家庭庁…子どもや子育て当事者の視点に立った政策立案や、子どもや家庭の抱えるさまざまな課題に対する包括的支援を行うことを目的に、令和5年4月1日に設置され
る国の行政機関。

子育て世代包括支援センター
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ここが知りたい　一般質問

　大阪府箕
みの

面
お

市では、市内14カ所全
ての児童ホームで昼食の弁当を導入
している。ランチシステムの導入で、
保護者は24時間いつでも注文でき、
児童ホーム支援員の負担もほとんど
ない。実施に向けた検討への考えを
伺うとともに、利用者へのニーズ調
査を行うよう求めるが、見解は。
　ランチシステムは、保護者がパソ
コンやスマートフォンから注文や支
払いを簡単にできる上、衛生管理が
徹底されており、児童ホーム支援員
の業務負担も大きく増えていないと

　新型コロナウイルス感染症の長期
化やウクライナ情勢の影響が拡大
し、私たちの暮らしを支えるガソリ
ンや食料品などの値上がりが相次い
でいる。公明党はいち早く現場の声
を政府に届けるため、国民生活総点
検緊急対策本部を設置し、総点検運
動を全国で実施してきた。そのよう
な現場の声を集約し、4月14日には

　学校支援地域本部事業は、平成
27年度に下総みどり学園、神宮寺小
学校、久住小学校、本城小学校の4
校で始まり、令和3年度には16校と
なった。今後、コミュニティ・スクー
ルを進める上では、地域と連携し、
地域ぐるみで子どもを育てていく意
識や、地域の力を活用することに対
する学校の意識改革、積極的に地域

伺っている。一方で、事業を継続す
る課題として、当初の見込みより実
際の弁当提供数が少ないことが挙げ
られており、新規利用者の獲得や利
用回数の増加に向けた取り組みを積
極的に行っているとのことであった。
このような状況は他の自治体でも生
じており、本市における児童ホーム
での弁当提供の実施については、先
進自治体の状況を確認し、事業の必
要性を慎重に検討していく。また、
事業の必要性の検討において、利用
者ニーズの把握は大変重要と考えて

政府に対して緊急提言を行い、コロ
ナ禍における原油価格・物価高騰等
総合緊急対策には、公明党の緊急提
言の内容が随所に反映されたところ
である。本市における新型コロナウ
イルス感染症対応地方創生臨時交付

に貢献する姿勢を教職員間に共通認
識させる校長のリーダーシップが求
められる。また、地域と共にある学
校づくりと、コミュニティ・スクー
ルについての情報提供等の支援が不
可欠である。当該事業に見られた課
題を踏まえ、コミュニティ・スクー
ルへとどのように進めていくのか。
　学校支援地域本部事業は、地域の
教育力を活用して、学校、家庭、地
域が一体となって子どもを育てる体
制を整えることを目的とするもので
あり、当該事業とコミュニティ・ス

おり、夏休み期間中の状況を確認す
るとともに、保護者や児童の意見を
集約するための調査を実施していく。
▶新型コロナウイルス感染症対応地
方創生臨時交付金の在り方は
▶成年年齢18歳への引き下げに伴う
消費者被害防止のための取り組みは
▶介護サービス等で使用する車の駐
車対策は

金の活用についての考え方は。
　本市に対しては、2億3,432万9,000
円が交付限度額として示されており、
主に事業者支援や生活者支援に活用
することとされている。今後、感染症
の再拡大や原油価格・物価の高騰な
どの事態により、市民生活や地域経
済に大きな影響が生じることが見込ま
れる場合は、市民の暮らしや事業を守
るため、交付金の活用も含め積極的
な財政措置を講じ、迅速かつ機動的
に対応していく。
▶�大学と連携したまちづくりを

クールが一体的に機能することが期
待されている。学校、家庭、地域
が享

きょう

受
じゅ

できるメリットを周知・啓発
し、児童生徒の成長を支えるための
コミュニティ・スクールを、令和5
年4月から市内一斉に導入できるよ
う取り組んでいく。
▶成田空港の更なる機能強化と騒音
地域の抱える課題への対応は
▶3年連続で中止となった地区敬老
会の在り方と今後の方向性は
▶こども家庭庁の設置は子ども・子育
て支援の司令塔として機能するのか

児童ホームでの弁当の提供を

市民の暮らしや事業を守る積極的な財政措置を

コミュニティ・スクール（注16）の導入に向けた進め方は
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（注16）コミュニティ・スクール…保護者、地域住民の代表者からなる学校運営協議会と学校が協力して、地域と共にある学校づくりをつくるための仕組み。

答

答

答
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ここが知りたい　一般質問

　近年、ペット同伴避難所を整備す
る動きが進んでいる。岡山県総

そう

社
じゃ

市
が全国で初めてペット同伴避難所を
設置してから、5年間で6自治体が整
備を進めているが、ペット同伴避難
所の開設について、市の見解を伺う。
また、荒天となった場合等における
ペットの避難スペースの考え方は。
　避難所において、避難者とペット

　現在、大栄みらい学園は野球部専
用のグラウンドが完成していない状
況である。学校から約1.5キロの距
離にあるナスパ・スタジアムを活動
場所として使用する考えは。
　大栄みらい学園野球部について、
令和4年度は部員が16名に増え、単
独でチームを編成することができる
ようになったが、専用のグラウンド

が同居することの問題点として、衛
生面や臭いや鳴き声など、飼い主以
外にとっては非常にストレスとなり、
トラブルにつながりやすいものであ
るため、本市では、避難所でのペッ
トとの同居は禁止とし、人の居住ス
ペースとは別に飼育スペースを設け
ることとしている。しかし、他の自
治体では、動物専門学校との協定な
どにより、飼い主とペットが共に避
難できる場所を確保する事例がある
ことも認識しており、今後も調査・
研究していく。また、屋外の天候が

170から360までの世帯ごとに委員1
人とされているが、委員定数の適正
化をどのように図っているのか。
　委員にかかる負担としては、担当
地区内の世帯数だけでなく、独居の
高齢者や障がいのある方、生活に困
窮されている方など、実際に支援を
必要としている方や、集合住宅の有
無、担当地区の広さなど、地区の実
情によってさまざまである。このこ
とから、委員定数の適正化のため、
本市では3年に1度の一斉改選に際
して、地域に最も精通している各地

の完成は令和5年度の秋ごろを予定
している。教育委員会としては、部
活動は、地域の方々や社会教育施設、
社会教育関係団体等と連携して運営
することが望まれることから、設備

悪い場合などは、他の避難者の理解
を得た上で、可能な範囲で風雨をし
のげる場所でペットの避難スペース
を確保していきたいと考えている。
▶ICTを活用した防災・災害対応は
▶犬や猫のマイクロチップ登録推奨を

区の民生委員・児童委員協議会と、
その地区にとってより良い配置数を
協議しているところである。
▶4回目の新型コロナウイルスワクチ
ン接種と今後のマスク着用について
▶副反応が出にくいと言われているノ
ババックスワクチンは接種可能か
▶振り込め詐欺対策に有効な自動通
話録音機の無料貸し出しへの検討を

や立地条件等に鑑み、ナスパ・スタ
ジアムを必要に応じて利用したいと
考えている。また、市としても、ナ
スパ・スタジアムを部活動の場とし
て利用してもらうことは可能である
が、一般の野球チームなどの予約も
あることから、調整を図りながら利
用していただきたいと考えている。
▶台風・集中豪雨・地震などの災害
に備えを
▶環境問題について
▶ロシアによるウクライナ侵攻につ
いて

ペット同伴避難所の開設の考えは

民生委員・児童委員が安心して活動できる体制を

部活動でナスパ・スタジアムを使用する考えは

問

　民生委員・児童委員については、
後継者が見つからないケースがある
ほか、受け持つ世帯数が多く、就任
に消極的になる方もいる。また、交
通費等の実費分は活動費として支給
されるが、活動の対価は無報酬であ
る。安心して活動できる体制づくりと
して委員と協議・連携を行い、サポー
トをお願いする。現在、委員の受け
持つ世帯数が最も多い方は1,085世
帯とのことで、民生委員法で定めら
れている委員の配置基準において、
中核市や人口10万人以上の市では、
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問
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令和3年度

　政務活動費は、議員の調査研究その他の活動に役立てるため必要な経費の一部として、地方自治法に基づいて条例に
定めるところにより会派（所属議員が1人の場合でも会派とみなします。）に対して交付されるものです。
　成田市では、政務活動費の年額について、議会における会派の所属議員数に72万円を乗じた額を交付しています。
　各会派は、毎年度末に領収証等の必要書類を添えて収支報告書を議長に提出し、残額がある場合は、
市に返還しています。また、各会派の収支報告一覧は、市議会ホームページで公表しています。なお、
領収証等の関係書類は、8月中の公表を予定しています。

会派名 人数
（人）

交付額
（円）

支出額合計
（円）

残額
（円）

政友クラブ 14 10,080,000 11,215,736 0
豪政会 5 3,600,000 3,132,650 467,350
リベラル成田 4 2,880,000 3,370,702 0
公明党 3 2,160,000 1,367,212 792,788
日本共産党 2 1,440,000 1,319,388 120,612
虹と緑 1 720,000 732,396 0

会派名 支出額
（円）

支出内訳（円）
調査研究費 研修費 広報費 資料作成費 資料購入費 事務所費

政友クラブ 11,215,736 325,670 105,000 9,264,450 130,103 1,150,513 240,000
豪政会 3,132,650 390,186 0 2,206,600 192,622 343,242 0
リベラル成田 3,370,702 284,305 0 2,692,802 93,988 83,487 216,120
公明党 1,367,212 209,883 66,760 830,222 54,976 205,371 0
日本共産党 1,319,388 82,115 44,000 782,937 17,996 65,202 327,138
虹と緑 732,396 0 0 732,396 0 0 0
※項目のうち「広聴費」「要請及び陳情活動費」「会議費」「人件費」は、全会派で支出が無かったため表に含めていません。
※交付額と支出額について、支出超過分は会派が負担しています。

支出内訳

交付額一覧

政務活動費の
各会派別収支報告

全国市議会議長会より
表彰状・感謝状

雨宮 真吾 議員
【議員在職15年】 【感謝状】

小山 昭 議員
【議員在職15年】 

　永年にわたり、市政の振興に尽力された功績により、次の2氏
が全国市議会議長会から表彰されました。
　また、雨宮議長には、全国市議会議長会評議員としての功績に
対し感謝状が贈られました。

政務活動費QRコード
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うなりくん!!
うなりくんの

議会リポート教えて

　複雑でわかりにくい議会のさまざまな仕組みを、成田市観光キャラクターのうなり
くんが市民の皆さんを代表して質問するコーナーです。
　今回は議員がどのような仕事をしているのか、「議員の１日」に密着します！

A 　例として、臨時会がある日の議員の仕事を紹介します。また、議会がない日についても、
1日の活動の様子を紹介しますので、ご覧ください。

Q 議員さんは1日どんなお仕事をしているの？うな。

第5回　　議員の1日

議会運営委員会
円滑な議会運営のために、議会運
営に関するさまざまな事項につい
て、協議や意見調整を行います。

全員協議会
全議員で提出議案の説明を受ける
ほか、当日の議会運営などを確認
します。

本会議（開会・議案提出）
市長が議案等を提案し、その提案
理由を説明します。議案をさらに
詳しく審査するため、委員会に付
託します。

委員会
提出議案を詳しく審査するため、
各委員会に付託し、議案に対する
質疑を行い、委員会としての賛否
を決定します。

臨時会の1日

議会がない日 ※実際の活動内容や時間などは、それぞれの議員や日によって異なります。

※議会運営委員会と全員協議会は、事前に開催する場合もあります。

デスクワーク

就寝

デスクワーク昼食
所属団体の

会議

Web研修

家事・夕食
・入浴

Web会議
デスクワーク

朝食・家事
ジム
（トレーニング）

24

6

12

18 朝食・新聞
チェック

就寝

市民の要望を聴く各担当課と市民要望の
すり合わせ

昼食

市民要望の現地
確認・調査研究

関係団体の
会議

所属団体の
会議

デスクワーク
SNSなどの情報発信 ジム（ランニング）

デスクワーク

24

6

12

18

議員A 議員C

議員B

朝食・家事

就寝

関係
団体の
会議

昼食
市民の

生活相談

支援方法などの
調査

市民相談の
現地調査

子どものお迎え・
買い物・夕食

入浴・寝かしつけなど子どもの宿題と
明日の準備、
SNS・ブログ更新

駅頭宣伝など

子どもの通園

報道・新聞・
SNS・メールの
チェック、電話
対応

24

6

12

18

会議の資料づくりや
団体活動の準備のた
めに、デスクワーク
が１日の中でも多く
を占めます。リモー
ト化が進んだことで
遅い時間での会議も
増えました。

子育てをしながら、
駅頭宣伝や会議への
出席のほか、市民の
方の相談を聴き、支
援方法や現地への調
査などを行うなど、
精力的に活動してい
ます。

議会がないときは、
市民の方との意見交
換や要望をお聴き
し、地域での活動を
中心に行い、市政報
告などにも取り組ん
でいます。
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本会議（議決）
委員会終了後、本会議を再開しま
す。委員会での議案の審査結果や
主な質疑を報告し、議案の賛否を
出席議員により決定し、議決します。



「成田市議会だより」についてのお問い合わせは、議会事務局へ。
〒286-8585 成田市花崎町760　TEL 0476-20-1570　FAX 0476-24-0336 成田市議会

広報広聴委員会

コーヒータ
イム

※ 日程が変更となる可能性がありますので、議会事務局までお問い
合わせください。

9月2日（金） 開会予定です。9月定例会は
日 月 火 水 木 金 土

8/28 29 30 31 9/1 2
開会

3

4 5 6
一般
質問

7
一般
質問

8
一般
質問

9
一般
質問

10

11 12
委員会

13
委員会

14
委員会

15
委員会

16 17

18 19 20
決算

委員会

21
決算

委員会

22
決算

委員会

23 24

25 26 27 28 29
閉会

30 10/1

議会HP
QRコード

　風鈴は、音を聞くと体の表面の温度が2～3℃
下がることが立証されています。さらに、風鈴の
音は、川のせせらぎや小鳥のさえずりと同じ癒し
効果があり、リラックスできるそうです。伝統工
芸品から現代的なものまで、種類が多彩な風鈴。
風になびく姿、ゆらぎのリズムで心地よい音色、
目と耳で少しでも涼が感じられる夏にしたいで 
すね。
　11月に開催する議会報告会の参加申し込みが
始まりました。新型コロナウイルス感染症の状況
により内容を変更する場合もありますが、市民の
皆さんの貴重なご意見を聞き、お話しできること
を楽しみにしています。
　ぜひ、皆さまのご参加をお待ちしております。

パソコン・スマートフォン・タブレットで本会議・委員会を 
視聴！

議会中継

インターネットで生中継・録画中継（本会議のみ）

成田市議会

議会報告会を開催します
　成田市議会では、議会の活性化と市民に開かれた議会実現のため、議会報告会を開催します。この報告会では、
定例会などにおける議案等の審議の内容や過程の説明のほか、参加者との意見交換などを予定しています。

※成田市内に在住・在勤・在学している方が参加対象です。

開催日 時間 会場 意見交換のテーマ

令和4年
11月3日

（木・祝）

午前の部
午前10時～

会場で参加
　成田市役所 議会棟3階
　議場・委員会室
オンラインで参加
　Web会議システムのZoomを使用します

コロナ禍で市や議会に求めること
～議員と一緒に考える～午後の部

午後6時～

議会報告会HP
QRコード

会場で参加
定員＝各回16名（先着順）
申込期間＝8月1日（月）～11月2日（水）（土日祝を除く）
申込方法＝電話・FAX・Eメールのいずれかで、氏
名（フリガナ）・電話番号・参加を希望する部につい
て、議会事務局までお申し込みください。　
TEL 0476-20-1570（午前8時30分～午後5時）
FAX 0476-24-0336　
Eメール gikai@city.narita.chiba.jp
※ 会場で参加する場合で、託児・手話通訳を希望される方は、10月26日（水）までにご連絡ください。
※新型コロナウイルス感染症の影響により、内容を変更する可能性がありますので、あらかじめご了承ください。

オンラインで参加
　議会報告会ホームページに記載されている、URL、
ミーティングID、ミーティングパスワード、注意事
項等の確認をお願いします。なお、原則事前申し込
みが必要ですが、当日参加も可能です。　

申込方法（事前申込制）

対面方式とオンライン方式で

「成田市議会だより」は、グリーン購入法に基づく基本方針の判断基準を満たす用紙、
誰にでも読みやすいUD（ユニバーサルデザイン）フォントを使用しています。


